



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLIX

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 14152

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En la PENINSULA: Un mes, 1'50 ptas.—Tres meses, 4'50 id.—EXTRANJERO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se contará desde el 1.º y 15 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

REDACCION Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24

SABADO 30 DE ENERO DE 1909

CONDICIONES
El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Correspondencia en París: Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. J. Jones, 31, Faubourg-Montmartre.

LOS VALIENTES

No me refiero aunque lo parezca al popular sainete de Javier de Burgos que tan justa fama le ha concedido en el ancho campo de la literatura dramática, me refiero á esa abigarrada chusma que por desgracia pufia por los suburbios de la ciudad, haciendo de la vida una profesión y arrancando á granar unas cuantas monedas para tener con ellas á las más perentorias necesidades de la existencia.

Cuando un hecho como el ocurrido anoche en la tarde de la Aurora, viene á ensangrentar la crónica negra recurro con verdadero deleite á aquellas farsas de los tiempos de Narváez y González Brabo que poblaban con centos de individuos las más apartadas Islas de nuestras posesiones atlánticas.

El matón de ficción, escribe su arma blanca y con ella marca sello indeleble en el agraciado rostro de una de esas desdichadas que viven haciendo siempre asquerosa mercancía de sus encantos.

Como este hecho tiene por desgracia bastante frecuente repetición y muchas veces con más fatales consecuencias, á las autoridades toca prevenirlos, encasillando en los registros de la policía á toda esa cohorte de vagos, agenos en absoluto á todo trabajo honrado y que tienen por campo de sus hazñas los lugares habitados por las infelices sacerdotizas de Priapo.

No es tan fiero el león...

Un gran cazador, Juan Marchetti, acaba de publicar en Italia un libro titulado «La vacca grossa» Caza mayor—que seguramente desvanecerá muchas ilusiones.

Se trata de la caza de fieras en Africa; fieras que no lo son tanto como se cree. Dice Marchetti: «Esas fieras no son peligrosas sino para un cazador imprudente».

El león, por ejemplo, ese rey de los animales, ese ser magnánimo de la fábula y de los símbolos, es un animal cobarde, que teme al hombre y huye de él. Basta decir que dando palmadas en frente de él siente miedo y escapa. Además, como tiene la piel delgada y le falta grasa, se le puede matar con un fusil antiguo y pólvora negra.

El rinoceronte ferocísimo al león... en lo de la fuga. Si por casualidad embiste al cazador, éste se salva saltando hacia un lado en el momento oportuno.

El hipopótamo es un animal absolutamente inofensivo. Cuando está en el agua huye ante la más pequeña emboscada.

El cobardito huye cuando está en tierra; en el agua es más temible.

Los elefantes son tímidos y sólo son peligrosos cuando van en manadas, si uno se encuentra en su camino, pues entonces le derriban y pisan sin remedio.

De donde resulta que la fiera más temible del Africa negra es la mosca tse-tse, que produce la enfermedad del sueño.

FIESTAS EN SAN ANTON

Mañana 31, si el tiempo es favorable se celebrarán las fiestas suspendidas el último domingo por el mal tiempo.

La música de Aliaga amenizara los festejos.

Las mesas tendrán rolitos, estampas y tarjetas postales.

SIMBOLICA

En el sombrío término del parque las yedras en los muros en edaron sus guedejas de pálidos colores y el circular estanque sombrearon, y las aguas al verlas suspiraron ávidas de la luz y de las flores. Mas nunca allí nacieron, que la tierra sólo en su seno con amor nutría el negro espino, la salvaje parra que sus tallos móviles retorció, y ciprés, que medrando entre follaje daba tonos sombríos al paisaje y tonos de siniestra valentía.

Y en el rincón donde la zarza oscura, cuajada ya de as silvestres moras, formaba negro altar de la espesura, blanca línea en las sombras asomaba como ilusión en alma dolorida: sobre alto pedestal, cuerpo sin vida, la imagen de la Fe se levantaba. Y ¡qué hermosa! La túnica de mármol al cuerpo se ceñía vastamente; con la nevada mano del cemento se cubría los ojos apagados, y corouando la serena frente fingió el mármol cabellos ondulados.

Con la nostalgia de la fe primera busqué la soledad del parque umbrío, busqué la estatua de la Fe cristiana, y la pedí con fervoroso ruego que á mi alma diera el sacrosanto fuego que es el valor de la flaqueza humana. ¡Ay! En el rostro de la estatua fría dos gotas de rocío vi oscilando: que horaba la estatua parecía, cual si del alma compasión tuviera, que siente huir, en desbandada loca, cuanto luchando retener quisiera.

Softa CASANOVA

El papa en la intimidad

Otto Deronco es un buen pintor de Francfort que ha retratado á Pío X en ocho posiciones diferentes. Los ocho retratos están ahora expuestos en Berlín, y el público los admira.

El pintor, entre tanto, narró al «Berliner Tageblatt», algunos detalles de la vida íntima del Pontífice.

El Papa recibe continuamente peticiones de pintores extranjeros que desean retratarle. Si debiera satisfacerlas á todos no le quedaría tiempo ni para comer ni para dormir, aun cuando el día inviese cien horas. Deronco tenía excelentes recomendaciones y obtuvo lo que casi á todos es negado.

Pío X le recibió con gran cordialidad; se enteró de los estudios del pintor, de los lienzos que había pintado, de su familia, hasta de algunos detalles de la vida que llevan los artistas en Francfort.

Al día siguiente empezó el primer retrato, en la biblioteca particular del Papa, quien leía un montón de papeles, que aumentaba en vez de disminuir, porque cada media hora entraba un camarero secreto con papeles nuevos. Durante todo el tiempo que duraron las sesiones, el Pontífice trabajó sin descanso. Algunas veces hablaba con el artista, á quien hizo elogios de Guillermo II y del príncipe regente de Baviera; en alguna ocasión lanzaba una frase incisiva sobre problemas de arte.

Afirma Deronco que el Papa es muy frugal; que apenas prueba el vino; que duerme siete horas, y que parece

siempre absorto en graves pensamientos. Añade que sólo le vio reír una vez hablando de los preceptos rigurosos que le impone el médico.

LA CRUZ ROJA

La Comisión Departamental de esta benéfica Asociación, celebrará mañana una misa rezada á las once, en la parroquia castreusa de Santo Domingo, en sufragio de las víctimas de los terremotos de Sicilia y Calabria, asistiendo á este piadoso acto, la Junta de Gobierno, la comisión de damas los socios y la Ambulancia Sanitaria, dejándose después tarjeta de pésame en el Consulado de Italia.

La entrevista de Villagarcía

Dos estimados colegas de la noche recogiendo la versión de algunos funcionarios palatinos, niegan en redondo y con multitud de detalles la entrevista de los reyes de España é Inglaterra.

Contrasta con la firmeza de tal negativa la reserva de «La Epoca», que solamente dedica al asunto estos cuatro embozados renglones:

«En los centros oficiales no se tiene noticia alguna de la conferencia que, según los periódicos, van á celebrar en Villagarcía los reyes de España y de Inglaterra».

Pero aún contrastan más las siguientes puntualizadas afirmaciones que hace en su número de anoche el «Diario Universal».

«Es ya oficial la noticia de la entrevista de los reyes de Inglaterra y España en Villagarcía».

En la embajada inglesa han confirmado también esta visita, que tendrá carácter oficial, como devolución de la que hizo el rey de España al soberano inglés.

La entrevista se celebrará el día 15 ó 16 de Febrero, al regreso de Berlín del rey Eduardo, que vendrá acompañado de la reina Alejandra, como asimismo la reina Victoria acompañará á nuestro monarca en su viaje á Galicia.

A la entrevista asistirá también el presidente del Consejo Sr. Maura.

Los soberanos pernocrarán en Villagarcía, permaneciendo otro día,

además del de la entrevista, que lo dedicarán á visitar la isla de Cortegada y los alrededores de Villagarcía.

Aún no se sabe si en la isla de Cortegada del «Giralda» se celebrará el banquete con que los reyes de España obsequiarán á los regios huéspedes.

Por tener carácter oficial, la visita el gobierno francés enviará un crucero á las rías bajas, para saludar á sus majestades, y se cree que otro tanto harán otros gobiernos europeos.

Después de la entrevista regia, los reyes de Inglaterra marcharán á Biarritz, y los de España realizarán su anunciada visita á Sevilla.

Varios buques de guerra españoles marcharán á las aguas de Villagarcía muy pronto, y con ellos, el «Giralda».

Pronto saldremos de dudas, no por lo que aquí se declare, sino por lo que digan los periódicos extranjeros.

Es ahaque antiguo el que las cosas de España no se sepan en Madrid hasta que llegan refrendadas de París ó de Londres.

Mujeres con un marido y marido sin mujeres

El título de esta noticia parece el de una comedia ó vodevil de los que están en boga en estos tiempos; pero no se trata de una farsa teatral, sino de una desagradable realidad. Verán ustedes...

El Sr Brillerty, secretario de la Asociación de los Propietarios wuterburguesas, y persona muy conocida en su país, conocido en uno de sus viajes á Berlín á una joven modista bella por más señas.

Aunque Brillerty era casado y tenía dos hijos, cayó en la tentación de casarse con la modista berlinesa. Y, nada, que se casó.

El enlace se efectuó en Londres, para lo cual el culpable tomó el nombre de Briel. Volvió con su nueva esposa á Alemania y se instaló en una coquetona casa de los alrededores de Stuttgart.

Comenzó para Briel ó para Brillerty una novelesca vida en partida doble. Compartía su tiempo con las dos esposas, con los dos shogares. El idilio seguía sin interrupción: pero...

Con ocasión de una fiesta de caridad se conocieron ambas esposas.

LA REINA TOPACIO 104

su cuello y empujándose todo lo que pudo basó con la vista dónde estaban sus compañeros.

El fuego de arcabuzería había concluido al poco tiempo prueba de aquello á quienes se había dirigido no oponían más que una ligera resistencia.

De repente en la cima del montecillo vió el bandido apareció la vanguardia de las tropas reales.

Se volvió para ver si estaba completamente abandonado.

Ginecilla estaba sola detrás de él palida con las manos juntas suplicándole que huyese, con la actitud eloquente de terror.

«Será necesario murmuró el bandido porque los miserables me han abandonado».

«Tal vez se reunirán contigo en la sierra se atrevió á decir tímidamente Ginecilla tirando de Fernando hacia atrás».

Esa posibilidad pareció d-volver la esperanza á Fernando.

«En efecto dijo, es posible».

Y volviendo á entrar en el patio cerró la puerta maciza á la cual puso su barra de hierro. Después, siempre seguido de Ginecilla entró en la cocina, pasó de la cocina, á una especie de cuadra levantó una trampa que dejó caer detrás de él cuando la gitavilla habo pasado cerró esta trampa con co-

¡Qué casualidad! Las dos eran felices. Sus respectivos esposos—Brie para la una, Brillerty para la otra,—eran afectuosos trabajadores, y hasta coincidían en que sus ocupaciones les obligaban á temporales ausencias.

De tanto coincidir, resultó lo que eran de esperas: que se descubrió el paste».

Preso Brillerty, acaba de comparecer ante el Jurado, bajo la acusación de bigamia y de falsificación de documentos.

En su defensa, ha alegado que su segundo matrimonio fué, en realidad una comedia, representada de acuerdo con la modista, cosa que, naturalmente, ha negado ella. En cuanto á los documentos falsos, fueron consecuencia inevitable del nuevo estado civil que tuvo que adoptar.

El tribunal no ha apreciado más delito que el de bigamia, por el cual le ha condenado á diez meses de prisión.

La sentencia declara nulo el segundo matrimonio. Por este lado Brillerty se queda sin una mujer.

Pero es el caso que la primera esposa, valiéndose de la sentencia que condena á su esposo, pide el divorcio. ¿Y lo obtendrá?

Con lo cual Brillerty se queda compuesto y sin... mujeres.

Y puede que, además, contento.

Cartagena religiosa

En la Catedral Antigua, darán principio los siete domingos de San José. Por la mañana á las ocho después de la misa, se leerán los ejercicios de los siete domingos, comunión general Rosario y ejercicios.

Por las tardes á las cuatro y media los mismos ejercicios, Rosario, los gozos del Santo y Sermón.

Oposiciones á la Sanidad de la Armada

Por real orden del ministerio de Marina se autoriza al general jefe de los servicios sanitarios para convocar á oposiciones entre los doctores y licenciados en Medicina y Cirugía, para cubrir estrictamente las vacantes de segundos médicos que haya al ter-

Biblioteca del EL ECO DE CARTAGENA 101

Habian ofrecido cien escudos de oro por cada malhechor vivo ó muerto cuya identidad se justificase ante las autoridades y mil se conguian capturado al jefe.

El rey D. Carlos había jurado que autullaría el atrocidad en España y lo arrojaría del sierra en sierra hasta lanzarlo en el mar.

Desde hacia dos años y medio que había puesto el pie en España, proseguía en este designio con la torpeza que era uno de los caracteres distintivos de su genio, y había acorralado á los últimos bandidos en Sierra Nevada que esta insoportable al mar.

Llegaba, pues á la realización de su venganza.

El jefe del destacamento enviado la víspera, se había contentado con explorar el camino; no había encontrado nada de extraordinario en él más que una ventana á cuya puerta se destacamento había hecho alto y por los compañeros ordinario en él más que una ventana, á cuya puerta su destacamento había hecho alto y había refrescado. Pero la venta no estaba habitada en apariencia más que por el hotelero y por los comensales ocasionario de una posada andaluza. El hotelero tenía aspecto abierto franco accesible más que de costumbre lo tenía un poseedor español. Ninguna señal particular ofrecía la venta como si fuese un refugio de los bandidos.